

公民館だより

49年7月

世論調査をぐえりみ

四方寿朗

私たちがお互いの幸せのために、日常生活の中で、みんなが一語に勉強して行く、少し大げさな言い方かも知れないが、私はこれが公民館活動だと考えている。

物価高、公営、若者の流出など最近のきびしい生活の中で、二ヵ月までの公民館活動がみなさんにどう受け取られているか、御意見を承りたく、今後公民館で世論調査を実施した。由良在住有権者一三七二人に一連番号を付け十番毎の方一三六名を抽選で選んで対象とし本年五月十日頃調査表を配付した。無記名で記入厳封されたものを公民館後援が集計した。回収一三一、男四九名、女八二名であった。

以下はその概略である。

(同二) 二ヵ月までの運動会に参加して、いますか(選手見物と
向わす)

殆んど毎年参加 63% ときどき 23%
殆んど行かぬ 13% 回答なし 1%

(同三) 競技の採点と全部止めて慢楽本位の運動会にしたい
との意見があるが、あなたに

全種目を採点 55% 採点種目とへらす 16%
全種目採点を止める 9%
向わす 17% 無回答 3%

はく然とした質問ながら半数以上の方が体の不調を覚えるのは何故だ、而かも30年代で男62%、女60%、40年代で男60%、女72%と甚だ高率なのは、至者大國の荷な、手として担当無理なところ、という事か。

(同七) 体のぐあいの悪い人にだけ質問します
その原因は、()内は旧宮津地也)

年令のかげんだ 60%(37%)
もともと体が弱い 7%(3%)
原因不明 21%(25%)
その他 12%(16%)
回答なし 0%(1%)

年令のかげんと答えた人が宮津より少ない、体のどんな不調なのか、別の村会には是非調べてみたい。

(同八) 自令の血圧を知っていますか()内旧宮津地也
知っている 67%(33%) 知らない 30%(67%)
宮津地也とは逆に知っている人が67%ある、これは宮津が
びとすぎる。

(同九) 由良地区公民館の活動は

よい	男	女
27%	33%	24%
大体よい	63%	40%
あまりよくない	2%	4%
どちらとも言えない	19%	22%
回答なし	8%	10%

昭和47年の調査時より支持率が向上している(よい、16%
↓27%)、但し女性の評価は男性より厳しい。
その他全般に及ぶいたは、女性にわかちたい、という回答

競技の勝負にこだわり過ぎて弊害もあるが半数以上の方が現状止むを得ないとお考えのようだ

(同三) 二ヵ月までの運動会は

よい 28% 大体よい 47%
あまり良くない 8% 向わす 0%
わからぬ 15% 回答なし 2%

大体よいとお考えの方が最も多い

(同四) 年三回発行の公民館だよりを

殆んど毎号読む 47%(男55%、女42%)
たまに読む 37%
めったに読まぬ 5%
読んだ事がない 9%(男2%、女12%)
回答なし 2%

男性の方がよく読んでいます

(同五) 約十年前由良では病気の見舞返しを全廃するよう申し合せた。現在ではあまり行われなくなっている。あなた
の考えは、

全廃を堅く守る 46% 回答なし 2%
全廃を止める 27%(男32%、女22%)
向わす 15%

現実に行われていない申し合せであるにもかかわらず守る方に賛成が多い、自分は守りたいが友人は守って欲しい、たてまえと本音は違ふという事が、女性にこの傾向が強い。

(同六) あなたは近頃体のぐあいが悪く感じますか

由良地区()内は旧宮津町内
感じる 57%(68%) 感じない 40%(42%)

が多かった事、又20年代の人に公民館活動が浸透してない事と痛感した。

又別に自由な御意見を求めたのに対し、運動会については競技種目が毎年同じで変化がない、なるべく多くの人が参加出来るよう考えたいと云う声が多かった。

その他隔年にしては、又後援が多過ぎるとの意見もあつた。公民館だよりについては、ガリ版印刷で読みにくい、もっと多くの人の生かされるよう考えたいとの意見が多かった。その他公民館に対する希望として申合せ事項と行なう努力せよとの声が多かった。

以上が今回の調査の結果のあらましである、いろいろ有益な御意見と頂き厚く御礼申し上げます、みんなの方えぬはならぬ問題がたくさんあるようです、数々の御忠告をこりからの公民館活動に生かして、みなさんの御期待にそつよう一層努力したいと思ひます。

来りぬ御協力をお願い致します

(終)

①スポーツ火害保険に宮津市が団体加入の

昨年十一月宮津市が市民の傷害保険に加入しました。宮津市並びに地区公民館主催の各種スポーツ行事だけが市の火害にあはれた場合は、すぐ由良地区公民館又は市教育委員会へお申出下さい。

◎公民館図書室に最近購入された本のお知らせの
(書名)

歴史よもやま話 日本篇上下

日本史の虚像と実像

日本歴史故事物語

日本教について

殺される側の論理

にんにく健康法

しいたけ健康法

酢の効用

他人からの出奔現代夫婦考

風の見(上下)

あおによし(上下)

雪舞

マリア方物語

はましり

風の御主前(小説岩崎朝臣)

江戸の朝風

うろつき太

周作俳歌

天国にいちばん近い島

一婦人よりの投稿のお詫びについて

七月三日付投稿の原稿正に再受致しました
編集者一同慎重に校閲致しました結果 御意思はよく理解
出来ましたが一部割愛致し度く思ふところがある様に思わ
れます

然しこれと割愛致しますと御意思の内容が無くなること
になりますので 今回のところは伏して御意思願、今後
共 よろしく御指導下さいますようお願い、申し上げお
詫い致します

係一同

原稿要保

次回の締切は十月三十日です

みなさんの平直な御意見をお待ちしております 但し
紙上匿名は結構ですが 責任の所在を明かにして、ただ
くため 原稿に 氏名を明記して下さい。

◎時向を舟りましょう◎

すべての会合に 時向厳守をお願いします。

欠席の場合は 必ず連絡下さい。様心がけましょう。

◎公民館圖書の貸出については出発所の中西さんまで
御申して下さい。
どなたでも御利用出来ます。